



Rapport de la présidente provinciale

Avril 2023

Chers membres,

Je suis heureuse de vous adresser mon deuxième rapport trimestriel qui coïncide avec l'arrivée du printemps. J'aimerais profiter de ce message pour vous parler des points suivants : l'évolution du retour à la normale, le travail accompli par le conseil d'administration (CA) et la relation que nous avons avec notre partenaire militaire.

L'évolution du retour à la normale

Revue annuelle 2023 : Vos revues annuelles sont la célébration de la réussite d'une année de formation et du travail accompli en collaboration entre les partenaires. Nous vous encourageons à les partager avec votre communauté et vos intervenants. Les membres du conseil d'administration, les coordonnateurs régionaux et les conseillers aux escadrons se feraient un plaisir d'y assister à votre invitation.

Cadet de l'Air de la Légion Royale Canadienne : Chaque année, un cadet de l'air est choisi Cadet de l'Air de l'année de la Légion Royale Canadienne et sera le représentant de tous les cadets de l'Air du Canada lors de la cérémonie nationale du Jour du Souvenir à Ottawa. Cette année, c'est un cadet de chez nous (Québec et vallée de l'Outaouais) qui a été choisi pour cet honneur. L'identité de ce cadet ou cadette sera annoncée lors de l'Assemblée générale annuelle de la Ligue des cadets de l'Air du Canada qui aura lieu le 17 juin prochain à Halifax.

Élections 2023 : Comme vous avez vu dans le courriel de la Permanence du 28 avril dernier, les élections des comités répondants pour l'année 2023-2024 doivent avoir lieu avant le 30 juin, et la documentation envoyée à la Permanence avant le 15 juillet. Je vous remercie de votre attention à ces dates.

Le programme de vol de planeur : Les vols de familiarisation en planeur sont de retour ce printemps, mais à un rythme plus restreint. Les officiers de zone travailleront avec les escadrons pour fixer les dates et le nombre de cadets en fonction de la capacité des sites de vol. Le cours de planeur aura lieu cet été à St-Jean pour les candidats qui ont été sélectionnés. Les séquelles de la pandémie continuent d'affecter le programme de vol en raison du manque de personnel qualifié. Nous espérons qu'au fil des ans, le nombre de vols reviendra à son niveau d'avant la pandémie.

Échange international 2023 : Le programme d'échange international est de retour cet été. Le CPQVO recevra vingt cadets - 10 de Grande-Bretagne et 10 des États-Unis - du 14 au 26 juillet.

Le partenariat en action

Comme vous le savez tous, le programme des cadets de l'air est basé sur le **partenariat** entre la Ligue des cadets de l'Air du Canada et le programme des Cadets et rangers juniors canadiens du Ministère de la Défense nationale. Notre partenariat est essentiel à tous les niveaux de notre organisation et nous ne pouvons que bénéficier de son succès. La communication est essentielle pour prévenir des problèmes et pour résoudre ceux qui se présentent. Par exemple, nous avons eu le mois dernier une fin de semaine très chargée, qui comprenait les entrevues pour les camps nationaux, la compétition de musique et de nombreuses activités régionales et locales. Cet emploi du temps très chargé a posé des défis pour les officiers, les bénévoles et les cadets. En collaboration avec mon partenaire militaire, nous avons convenu que, pour la prochaine année de formation, le CPQVO et l'URSC-E coordonneront les dates des activités importantes afin de mieux gérer la participation des cadets et du personnel/bénévoles à ces activités.

Dans cette même optique, les commandants des escadrons auront entamé ou entameront des discussions avec les comités d'escadron (président) afin de déterminer les dates auxquelles 10 activités de formation obligatoires sont prévues pour l'année de formation à venir. Ce dialogue important permettra aux comités de connaître ces dates et d'élaborer, en collaboration, le calendrier de base pour l'année de formation à venir. Je demande donc aux présidents de CRE de s'assurer de se rendre disponible pour ces rencontres.

La fin de semaine du 22 avril a aussi été occupée! J'ai choisie d'attendre à après celle-ci pour vous adresser ce rapport, afin de pouvoir partager les résultats de la **Compétition provinciale d'art oratoire** qui a eu lieu le 22 avril dernier à Drummondville et que j'ai eu l'honneur de présider. Des cadets représentant huit de nos régions ont participé à cette première compétition en personne depuis la pandémie. Je tiens à féliciter tous nos candidats pour leurs présentations et à remercier nos bénévoles. Je voudrais reconnaître la participation de nos trois juges, soit Madame Aileen Vivan, Directrice de Succursale Sénior, BMO Banque de Montréal; Madame Liette Desrochers, Retraitée de BMO Banque de Montréal; et Major Isabelle Lebrun-Dupuis, Commandant adjoint de l'URSC-E ainsi que celle de nos maitres de cérémonie, Mmes Lynn Sénécal et Maureen Hamilton-Sirois, de l'équipe régionale de la vallée de l'Outaouais. La gagnante provinciale, le sergent de section Diana Peters de l'escadron 500 Outaouais, représentera le CPQVO lors de la compétition nationale en juin prochain.

Sur invitation de l'URSC-E, j'ai assisté le 23 avril à la dernière étape du **Championnat provincial de tir 2023** à la Garnison Valcartier. Les championnats de sites de tir avaient eu lieu à la mi-mars. Ces championnats combinaient une portion effectuée localement au CC/Esc (2 cibles au tir en position debout) et une portion effectuée au site de tir (4 cibles au tir en position couchée). Les équipes gagnantes de chaque championnat de sites ont été sélectionnées pour participer au championnat provincial (étape III) qui a eu lieu les 22 et 23 avril 2023. En plus des 19 équipes gagnantes des sites de tir, les sept autres équipes ayant eu les meilleurs résultats ont aussi été invitées au championnat provincial. Un total de 77 équipes de l'élément Air en provenance de 51 escadrons ont participé aux championnats de site de tir pour un total de 397 cadets de l'Air. Je tiens à féliciter l'escadron 338 Junior Wildcats Brossard Optimist qui est l'escadron des cadets de l'Air qui a obtenu le meilleur pointage lors des championnats de sites de tir. Les gagnants du championnat provincial de tir ont été annoncés lors de la cérémonie de remise des récompenses du championnat provincial de tir des cadets.

Il est à noter que l'URSC-E accuse un retard dans le traitement des **CDT 135**. Ce retard est une conséquence directe du manque de personnel. La grève, ajoutée à ce manque de personnel, amplifie la situation. L'URSC-E rembourserait habituellement les CDT 135 dans les 60 jours, cependant de nombreux escadrons n'ont pas reçu le remboursement prévu dans un délai raisonnable. Soyez assurés que l'URSC-E s'efforce de résoudre ce problème et de faire du remboursement des CDT 135 une priorité.

Je vous ai parlé dans mon message du mois de janvier des discussions et de consultations qui ont lieu en ce qui concerne le [recadrage](#) du programme des cadets. Pendant que ce processus continu, j'ai demandé à l'URSC-E de considérer la possibilité d'organiser des présentations locales. Je vous garderai informé de tout développement dans ce dossier.

Travail du CA

De nouvelles publications : Une des priorités du Conseil d'administration est la mise à jour de la documentation. Depuis octobre, nous avons élaboré ou mis à jour les documents suivants :

- Politique de remboursement de dépenses (Octobre 2022)
- Politique d'aide aux comités répondants d'escadron (Mars 2023)
- Fiche d'information pour les CRE - Les réunions (Mars 2023)
- Fiche d'information pour les CRE - La revue cérémoniale annuelle (Mars 2023)

Ces documents seront affichés sous peu sur nos sites internet et intranet. D'autres politiques et fiches d'information sont en cours d'élaboration et seront annoncées lorsqu'elles seront disponibles.

Une nouvelle adresse électronique : Comme je l'indiquait dans mon message de janvier 2023, le recrutement de nouveaux bénévoles à tous les paliers de notre organisation est une priorité. En particulier, nous cherchons des membres actuels du CPQVO qui seraient intéressés à participer dans des sous-comités du CA, notamment pour le comité aviation et le comité financement. Si vous êtes intéressé à vous impliquer à ce niveau, ou au niveau régional ou local, veuillez nous envoyer un courriel à notre nouvelle adresse électronique, soit benevoles@cadetsair.ca.

Assemblée générale annuelle (AGA) et le congrès CPQVO : Après 3 ans d'AGA virtuelle, de formations et de réunions en ligne, le CA se penche présentement sur la possibilité d'enfin rencontrer nos membres en personne. Après s'être serrée la ceinture à tous les niveaux de l'organisation et avec la hausse des prix partout, nous devons évaluer toutes les options. Le CA étudie toutes les options dans le but d'organiser des formations et des réunions en personne. Les coûts sont en cours d'examen, la priorité étant accordée à la responsabilité fiscale, dans le respect des responsabilités de l'organisation.

Assemblée générale annuelle de la Ligue des cadets de l'Air du Canada

Un nombre précis de délégués de chaque comité provincial est invité à participer à l'assemblée générale annuelle nationale, selon le nombre de cadets dans la province. Bien que le CPQVO puissent envoyer six délégués, seulement 3 membres du CA y participeront et auront en leur possession des procurations pour représenter pleinement les intérêts du CPQVO.

Rétroaction

La rétroaction est indispensable à notre organisation. Si vous avez des commentaires, des suggestions, des questions ou même des compliments, n'hésitez pas à les partager avec moi ou avec un autre membre du conseil d'administration. Mon prochain rapport trimestriel sera disponible en juillet.

Marie Christine Lalonde

**Présidente du conseil d'administration
Comité provincial - Québec et vallée de l'Outaouais
Ligue des cadets de l'Air du Canada**